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Ance: Federica Brancaccio nuova Presidente

di E.I. 8 Giugno 2022

Federica Brancaccio è la nuova Presidente dell’Ance. Eletta al primo turno con una
larga maggioranza, l’imprenditrice napoletana è la prima presidente del Mezzogiorno e
la prima donna alla guida dei costruttori.
 
Brancaccio arriva alla presidenza dopo essere stata fino allo scorso marzo al vertice
dell’Associazione Costruttori Edili di Napoli, e prima ancora vicepresidente della
Commissione Relazioni Industriali e Affari Sociali e componente del Consiglio Generale. 
 
Eletta anche la squadra di Presidenza che vede Carlo Trestini vicepresidente Relazioni
industriali e affari sociali, Domenico De Bartolomeo, vicepresidente Rapporti interni,
Luigi Schiavo, vicepresidente Opere pubbliche, Stefano Betti, vicepresidente Edilizia e
territorio, Massimo Deldossi, vicepresidente Tecnologia e innovazione, Vanessa Pesenti,
vicepresidente Economico fiscale tributario, Piero Petrucco, vicepresidente Centro studi.
È stato inoltre eletto Stefano Frangerini in qualità di Tesoriere. Delega speciale a Marco
Dettori per la transizione ecologica, fortemente voluta dalla Presidente che ha posto
grande attenzione al tema già nel suo programma.
 
Brancaccio, nel ringraziare per il sostegno ottenuto, ha dichiarato che opererà nel solco
tracciato dalla precedente presidenza, dalla quale “ricevo un’eredità eccezionale”. In
merito ai prossimi impegni che attendono l’Associazione, la neo Presidente ha
affermato che “sono tanti i dossier aperti e le sfide che l’Associazione deve affrontare
nei prossimi mesi per dare un concreto sostegno alle imprese, in questo momento di
grandi tensioni politico-economiche”.
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Home   Sportello Impresa   Associazioni   Federica Brancaccio eletta oggi alla presidenza Ance

Sportello Impresa Associazioni

Costruttori | Vertici

Federica Brancaccio eletta oggi
alla presidenza Ance
Eletta al primo turno con una larga maggioranza alla presidenza di Ance nazionale
l’imprenditrice napoletana Federica Brancaccio. È la prima presidente del Mezzogiorno e la
prima donna alla guida dei costruttori.

L’assemblea dell’associazione nazionale costruttori edili, riunita oggi a Roma, ha

eletto al primo turno l’imprenditrice napoletana Federica Brancaccio con una netta

maggioranza di voti.

Federica Brancaccio | Neoeletta alla presidenza Ance.

Federica Brancaccio, prima presidente del Mezzogiorno e prima donna alla guida

di Ance nazionale, arriva alla presidenza dopo essere stata fino allo scorso marzo al
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Al via il bando “Borse di studio Renato Ugo”,
25 mila euro per tesi Stem di ricerca
industriale

vertice dell’associazione costruttori edili di Napoli, e prima ancora vicepresidente della

commissione relazioni industriali e affari sociali e componente del consiglio generale.

Nel ringraziare per il sostegno ottenuto, Federica Brancaccio ha dichiarato che

opererà nel solco tracciato dalla precedente presidenza, dalla quale “ricevo

un’eredità eccezionale”. In merito ai prossimi impegni che attendono

l’associazione, la neo Presidente ha affermato che “sono tanti i dossier aperti e le

sfide che l’associazione deve affrontare nei prossimi mesi per dare un concreto

sostegno alle imprese, in questo momento di grandi tensioni politico-economiche”.

La nuova squadra di presidenza

Ance 2022 | La nuova squadra di presidenza.

Carlo Trestini, vicepresidente Relazioni industriali e affari sociali

Domenico De Bartolomeo, vicepresidente Rapporti interni

Luigi Schiavo, vicepresidente Opere pubbliche

Stefano Betti, vicepresidente Edilizia e territorio,

Massimo Deldossi, vicepresidente Tecnologia e innovazione,

Vanessa Pesenti, vicepresidente Economico fiscale tributario,

Piero Petrucco, vicepresidente Centro studi

Stefano Frangerini, tesoriere

Delega speciale a Marco Dettori per la transizione ecologica, fortemente voluta

dalla presidente che ha posto grande attenzione al tema già nel suo programma.

ARTICOLI CORRELATI ALTRO DALL'AUTORE
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(Teleborsa) - “Le mie congratulazioni e un grande in bocca al lupo a Federica

Brancaccio, per la sua nomina a Presidente ANCE" . L’augurio alla nuova

Presidente dell’Associazione Nazionale Costruttori Edili viene da Roberto

Tomasi, Amministratore delegato di Autostrade per l’Italia.

L’auspicio - sottolinea Tomasi - è quello di proseguire il percorso aperto con

Aspi in questi anni, nel solco di una proficua collaborazione e nell’ottica di

nuove sinergie, in vista delle grandi sfide future che attendono il settore e

l’intero Paese”. 

L'Assemblea dell'Associazione nazionale costruttori edili, riunita oggi a Roma,

ha infatti eletto l'imprenditrice napoletana al primo turno con una netta

maggioranza di voti. Brancaccio, prima presidente del Mezzogiorno e prima

donna alla guida dell'Ance nazionale, arriva alla presidenza dopo essere stata

fino allo scorso marzo al vertice dell'Associazione Costruttori Edili di Napoli, e

prima ancora vicepresidente della Commissione Relazioni Industriali e Affari

Sociali e componente del Consiglio Generale

Ringraziando per il sostegno ottenuto, Brancaccio ha spiegato che opererà nel

solco tracciato dalla precedente presidenza, dalla quale "ricevo un'eredità

eccezionale". Quanto ai prossimi impegni che attendono l'Associazione, la

ANCE, Tomasi
(ASPI) si
congratula con
neo Presidente
Federica
Brancaccio

Grandi sfide attendono settore e intero Paese

8 giugno 2022 - 18.23
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ANCE, Tomasi (ASPI) si congratula con neo
Presidente Federica Brancaccio
Grandi sfide attendono settore e intero Paese

MENU CERCA
IL
QUOTIDIANO

ABBONATI

Economia
Lavoro Agricoltura TuttoSoldi Finanza Borsa Italiana Fondi Obbligazioni

Pubblicato il 08/06/2022
Ultima modifica il 08/06/2022 alle ore 18:18

TELEBORSA

“Le mie congratulazioni e un grande in
bocca al lupo a Federica Brancaccio,
per la sua nomina a Presidente ANCE" .
L ’augur io  a l la  nuova Pres idente
d e l l ’ A s s o c i a z i o n e  N a z i o n a l e
Costruttori Edili viene da Roberto
Tomasi, Amministratore delegato di
Autostrade per l’Italia.

L’auspicio - sottolinea Tomasi - è quello di proseguire il percorso aperto con
Aspi in questi anni, nel solco di una proficua collaborazione e nell’ottica di
nuove sinergie, in vista delle grandi sfide future che attendono il settore e
l’intero Paese”. 

L'Assemblea dell'Associazione nazionale costruttori edili, riunita oggi a Roma,
ha infatti eletto l'imprenditrice napoletana al primo turno con una netta
maggioranza di voti. Brancaccio, prima presidente del Mezzogiorno e prima
donna alla guida dell'Ance nazionale, arriva alla presidenza dopo essere stata
fino allo scorso marzo al vertice dell'Associazione Costruttori Edili di Napoli,
e prima ancora vicepresidente della Commissione Relazioni Industriali e Affari
Sociali e componente del Consiglio Generale

Ringraziando per il sostegno ottenuto, Brancaccio ha spiegato che opererà nel
solco tracciato dalla precedente presidenza, dalla quale "ricevo un'eredità
eccezionale". Quanto ai prossimi impegni che attendono l'Associazione, la
neopresidente ha affermato che "sono tanti i dossier aperti e le sfide che
l'Associazione deve affrontare nei prossimi mesi per dare un concreto
sostegno alle imprese, in questo momento di grandi tensioni politico-
economiche".

 Altre notizie

LEGGI ANCHE

20/05/2022

Aspi, Tomasi: tunnel
subportuale di Genova opera
avveniristica a livello
internazionale

05/05/2022

ASPI, Olivieri eletta
Presidente e Tomasi
confermato Ad

13/05/2022

ASPI, CdA costituisce
Comitato Grandi Opere

NOTIZIE FINANZA

 08/06/2022

Epta studia quotazione a
Piazza Affari prima di agosto

 08/06/2022

Eni, informativa sull'acquisto
di azioni proprie

 08/06/2022

Delta Air Lines ha inaugurato
il nuovo Terminal C di NY La
Guardia

 08/06/2022
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Home   Highlight   Federica Brancaccio è la nuova presidente dell’Ance

Highlight

Federica Brancaccio è la nuova
presidente dell’Ance

 

L’assemblea dell’associazione nazionale costruttori edili, riunita a Roma, comunica di avere
eletto a presidente l’imprenditrice napoletana Federica Brancaccio al primo turno con una
netta maggioranza di voti.

Brancaccio, prima presidente del mezzogiorno e prima donna alla guida dell’Ance nazionale,
arriva alla presidenza dopo essere stata fino allo scorso marzo al vertice dell’Associazione
costruttori edili di Napoli, e prima ancora vicepresidente della Commissione relazioni
industriali e affari sociali e componente del consiglio generale.

Eletta anche la squadra di presidenza che vede: Carlo Trestini, vicepresidente relazioni
industriali e affari sociali, Domenico De Bartolomeo, vicepresidente rapporti interni, Luigi
Schiavo, vicepresidente opere pubbliche, Stefano Betti, vicepresidente edilizia e territorio,
Massimo Deldossi, vicepresidente tecnologia e innovazione, Vanessa Pesenti, vicepresidente
economico fiscale tributario, Piero Petrucco, vicepresidente centro studi. È stato inoltre eletto
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Articolo Precedente

Marmo arredo apre lo show room di Milano
firmato da Boeri

Stefano Frangerini in qualità di tesoriere. Delega speciale a Marco Dettori per la transizione
ecologica, fortemente voluta dalla presidente che ha posto grande attenzione al tema già nel
suo programma.

Nel ringraziare per il sostegno ottenuto, Brancaccio ha dichiarato che opererà nel solco
tracciato dalla precedente presidenza, dalla quale “ricevo un’eredità eccezionale”. In merito ai
prossimi impegni che attendono l’associazione, la neo Presidente ha affermato che “sono tanti
i dossier aperti e le sfide che l’associazione deve affrontare nei prossimi mesi per dare un
concreto sostegno alle imprese, in questo momento di grandi tensioni politico-economiche”.
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Federica Brancaccio è la nuova
presidente dell’Ance

 Redazione - 8 Giugno 2022

Marmo arredo apre lo show room di
Milano firmato da Boeri
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Savills Im e Barings cedono 2 asset
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Home   Apertura   Federica Brancaccio presidente dell’Ance: è la prima volta di una donna

17

Apertura Carriere

Federica Brancaccio presidente
dell’Ance: è la prima volta di una
donna

L’imprenditrice edile di Napoli Federica Brancaccio e’ stata eletta presidente dell’Associazione

nazionale costruttori edili (Ance) dall’assemblea riunita questa mattina. Lo comunica una nota

dell’associazione specificando che Brancaccio e’ stata eletta al primo turno con una larga

maggioranza e che “e’ la prima presidente del Mezzogiorno e la prima donna alla guida dei

costruttori”. Brancaccio, che prende il posto dell’imprenditore di Parma Gabriele Buia, e’ arrivata alla

presidenza dopo essere stata fino allo scorso marzo al vertice dell’Associazione Costruttori Edili di

ildenaro.it 8 Giugno 2022 

in foto Federica Brancaccio
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TAGS ance federica brancaccio

Articolo precedente

Giovane aggredito a calci e pugni a Napoli
finisce in ospedale: Picchiato senza motivo

Napoli, e prima ancora vicepresidente della Commissione Relazioni Industriali e Affari Sociali e

componente del Consiglio Generale. Eletta anche la squadra di presidenza che vede Carlo Trestini,

vicepresidente Relazioni industriali e affari sociali, Domenico De Bartolomeo, vicepresidente Rapporti

interni, Luigi Schiavo, vicepresidente Opere pubbliche, Stefano Betti, vicepresidente Edilizia e

territorio, Massimo Deldossi, vicepresidente Tecnologia e innovazione, Vanessa Pesenti,

vicepresidente Economico fiscale tributario, Piero Petrucco, vicepresidente Centro studi. E’ stato

inoltre eletto Stefano Frangerini in qualita’ di Tesoriere. Delega speciale a Marco Dettori per la

transizione ecologica, fortemente voluta dalla neopresidente “che ha posto grande attenzione al tema

gia’ nel suo programma. Nel ringraziare per il sostegno ottenuto, Brancaccio ha dichiarato che

operera’ nel solco tracciato dalla precedente presidenza, dalla quale “ricevo un’eredita’ eccezionale”.

In merito ai prossimi impegni che attendono l’Associazione, la neo presidente ha affermato che “sono

tanti i dossier aperti e le sfide che l’Associazione deve affrontare nei prossimi mesi per dare un

concreto sostegno alle imprese, in questo momento di grandi tensioni politico-economiche”.

Nasce il caffè Segafredo Miscela
Gambrinus. Il Ceo: Portiamo in
tutta Italia il vero espresso
napoletano

Francesco Oggiano vince il Premio
speciale Opening New Ways of
Journalism

Taisia Raio tra i vincitori del
Premio Giovani giornalisti del
Rotary Club Napoli

Articoli correlati Di più dello stesso autore

Apertura Carriere Carriere
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adv

APPROFONDIMENTI

Federica Brancaccio eletta
presidente nazionale dell'Ance
NAPOLI > POLITICA

Mercoledì 8 Giugno 2022

Federica Brancaccio è la nuova presidente dell'Associazione nazionale
costruttori edili. L'Assemblea dell'Ance, riunita oggi a Roma, ha eletto
l'imprenditrice napoletana al primo turno con una netta maggioranza di voti.
Brancaccio è la prima donna alla guida dell'Ance nazionale, arriva alla
presidenza dopo essere stata fino allo scorso marzo al vertice
dell'Associazione Costruttori Edili di Napoli, e prima ancora
vicepresidente della Commissione Relazioni Industriali e Affari Sociali e
componente del Consiglio Generale.
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Ance Federica Brancaccio
nuovo presidente
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Green Med Symposium, De
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causa di...

l

Napoli, la folla dopo la sparatoria a via
Foria

DALLA STESSA SEZIONE

Green Med Symposium, De
Luca: «Ritardi sui rifiuti a causa
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Eletta anche la squadra di Presidenza che vede: Carlo Trestini,
vicepresidente Relazioni industriali e affari sociali, Domenico De Bartolomeo,
vicepresidente Rapporti interni, Luigi Schiavo, vicepresidente Opere
pubbliche, Stefano Betti, vicepresidente Edilizia e territorio, Massimo
Deldossi, vicepresidente Tecnologia e innovazione, Vanessa Pesenti,
vicepresidente Economico fiscale tributario, Piero Petrucco, vicepresidente
Centro studi. Ô stato inoltre eletto Stefano Frangerini in qualità di Tesoriere.
Delega speciale a Marco Dettori per la transizione ecologica, fortemente
voluta dalla Presidente che ha posto grande attenzione al tema già nel suo
programma. Nel ringraziare per il sostegno ottenuto, Brancaccio ha dichiarato
che opererà nel solco tracciato dalla precedente presidenza, dalla quale
«ricevo un'eredità eccezionale».

In merito ai prossimi impegni che attendono l'Associazione, la neo presidente
ha affermato che «sono tanti i dossier aperti e le sfide che l'Associazione
deve affrontare nei prossimi mesi per dare un concreto sostegno alle
imprese, in questo momento di grandi tensioni politico-economiche».

Ultimo aggiornamento: 16:18
© RIPRODUZIONE RISERVATA

Emergenza rifiuti in Campania,
De Luca: «Contiamo di eliminare
le sanzioni Ue entro l'anno»

Città della Scienza, la scossa di
Carfagna: «Azzerare il
contenzioso e la colmata va
rimossa»

di Luigi Roano

Pd, fallito l'ultimo blitz; la resa
dei deluchiani: si scioglie
l'assemblea

di Adolfo
Pappalardo

Traffico spaventoso oggi a
Napoli, Grimaldi: «Zona Chiaia in
tilt per incapacità del Comune»

VIDEO PIU VISTO

Isola dei Famosi
2022, la discussa
eliminazione di Lory
del Santo: la reazione
di Guendalina
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NAPOLI AVELLINO BENEVENTO SALERNO CASERTA CALABRIA

HOME PRIMO PIANO ECONOMIA CULTURA SPETTACOLI SPORT TECNOLOGIA ALTRE SEZIONI 

MOLTOECONOMIA INDICI AZIONI

adv

Federica Brancaccio presidente Ance:
«Ecco perché all'edilizia serve una svolta
industriale»
ECONOMIA > NEWS

Giovedì 9 Giugno 2022 di Nando Santonastaso

Presidente Brancaccio, la inorgoglisce di più il fatto di essere la prima
donna alla guida dell'Associazione nazionale dei costruttori edili o di
essere il primo presidente meridionale nella storia dell'Ance?
«Senza alcun dubbio la seconda - risponde Federica Brancaccio, eletta ieri
mattina presidente nazionale dell'Ance -, è la prima volta di un presidente del
Mezzogiorno che mi rende davvero felice. Lo reputo importante perché
all'interno...

Il testo completo di questo contenuto a pagamento è disponibile agli utenti
abbonati
© RIPRODUZIONE RISERVATA
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Le più lette

NORMATIVA
Superbonus nelle
unità unifamiliari,
cambia il modo in
cui calcolare il 30%
dei lavori
18/05/2022

NORMATIVA
Fotovoltaico,
l’installazione
contestuale alla
ristrutturazione
edilizia riduce il tetto
del Superbonus
25/05/2022

LAVORI PUBBLICI

09/06/2022  

Ance: Federica Brancaccio è la
nuova presidente

09/06/2022 - L’Assemblea dell’Associazione nazionale costruttori edili, a Roma,
ha eletto l’imprenditrice napoletana al primo turno con una netta
maggioranza di voti.
 
Brancaccio, prima presidente del Mezzogiorno e prima donna alla guida
dell’Ance nazionale, arriva alla presidenza dopo essere stata fino allo scorso

RISTRUTTURAZIONE
Superbonus, CNI:
quasi metà della
spesa riguarda i…

PROGETTAZIONE
Città da rigenerare, al
via il Premio Creative
Living Lab

MERCATI
Non residenziale,
compravendite
ancora in aumento…

MERCATI
Ance: Federica
Brancaccio è la
nuova presidente

Chiedi alla
communityNotizie  Prodotti SHOP   Tecnici e Imprese

 CERCA AZIENDE, PRODOTTI, NEWS, BIM Accedi .

NETWORK PUBBLICA I TUOI PRODOTTI
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Caro materiali,
pubblicato il decreto
con le variazioni dei
prezzi
12/05/2022

NORMATIVA
Caro materiali: nuovi
prezzari regionali
entro luglio e
aumento immediato
fino al 20%
18/05/2022

NORMATIVA
Bonus edilizi,
obbligo di contratto
collettivo per opere
sopra i 70mila euro
11/05/2022

NORMATIVA
Superbonus e bonus
edilizi, ecco quando
scatta l’obbligo del
contratto collettivo
27/05/2022

ATTESTAZIONE SOA
Bonus edilizi solo
con qualificazione
Soa e contratti
collettivi, tutte le
regole
13/05/2022

NORMATIVA
Bonus edilizi, per i
lavori sopra i
516mila euro scatta
l’obbligo di
qualificazione
10/05/2022

NORMATIVA
Superbonus, come
funziona in caso di
demolizione parziale
e ampliamento?
30/05/2022

RISPARMIO
ENERGETICO
Tetti solari
obbligatori per i
nuovi edifici
residenziali dal 2029,
il piano REPowerEU
19/05/2022

NORMATIVA
Superbonus e
cessione del credito,
una comunicazione
per ogni opera
23/05/2022

NORMATIVA
Permessi di
costruire, Scia e
autorizzazioni
paesaggistiche
saranno prorogati di
1 anno
12/05/2022

NORMATIVA
Superbonus e bonus
edilizi, ok alla
cessione frazionata
per anno
20/05/2022

marzo al vertice dell’Associazione Costruttori Edili di Napoli, e prima ancora
vicepresidente della Commissione Relazioni Industriali e Affari Sociali e
componente del Consiglio Generale. 
 
Eletta anche la squadra di Presidenza che vede: Carlo Trestini,
vicepresidente Relazioni industriali e affari sociali, Domenico De
Bartolomeo, vicepresidente Rapporti interni, Luigi Schiavo, vicepresidente
Opere pubbliche, Stefano Betti, vicepresidente Edilizia e territorio, Massimo
Deldossi, vicepresidente Tecnologia e innovazione, Vanessa Pesenti,
vicepresidente Economico fiscale tributario, Piero Petrucco, vicepresidente
Centro studi. È stato inoltre eletto Stefano Frangerini in qualità di Tesoriere.
Delega speciale a Marco Dettori per la transizione ecologica, fortemente
voluta dalla Presidente che ha posto grande attenzione al tema già nel suo
programma.
 
Nel ringraziare per il sostegno ottenuto, Brancaccio ha dichiarato che opererà
nel solco tracciato dalla precedente presidenza, dalla quale “ricevo un’eredità
eccezionale”. In merito ai prossimi impegni che attendono l’Associazione, la
neo Presidente ha affermato che “sono tanti i dossier aperti e le sfide che
l’Associazione deve affrontare nei prossimi mesi per dare un concreto
sostegno alle imprese, in questo momento di grandi tensioni politico-
economiche”.
 
Fonte: Ufficio Stampa Ance

Partecipa alla discussione ( commenti)

 Utilizza il mio account Facebook Non hai un account Facebook? Clicca qui

Altre Notizie
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  23.2  VERONA     C
VENERDÌ, GIUGNO 10, 2022         

ARTICOLI  ARTICOLI_ALL  PRIMA PAGINA

Carlo Trestini eletto vicepresidente
Ance Nazionale
Di Redazione -  9 Giugno 2022

Pubblicità

Home   Articoli   Carlo Trestini eletto vicepresidente Ance Nazionale

Non perderti le ultime notizie, resta
informato: inserisci subito la tua e-mail
per ricevere gratuitamente il nostro
giornale.

Nessuno spam, mai, promesso 

Il tuo indirizzo email

Iscriviti GRATIS

Dopo due anni di stop torna

“Golosine 37136. La Festa!”

Il Comitato Ring Scaligero

sconfessa Gennari: “Il

progetto della ciclabile è nostro, non

suo, e Croce è l’unico che ci abbia

sostenuto”

Atv: da lunedì 13 giugno in

vigore l’orario estivo per i bus,

servizi potenziati per i turisti – VIDEO

Dal 12 giugno torna

l’appuntamento estivo con il

Mura Festival

RICEVI GRATIS IL GIORNALE

ARTICOLI RECENTI

HOME  Cronaca Politica Economia Cultura Ambiente Sport Eventi Video Salute 

MAILING-LIST DATI FISCALI CONTATTI
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L’Assemblea dell’Associazione Nazionale Costruttori Edili (Ance), che si

è riunita a Roma, ha eletto Presidente l’imprenditrice napoletana

Federica Brancaccio al primo turno con una netta maggioranza di

voti. Brancaccio arriva alla presidenza dopo essere stata fino allo

scorso marzo al vertice dell’Associazione Costruttori Edili di Napoli, e

prima ancora vicepresidente della Commissione Relazioni Industriali e

Affari Sociali e componente del Consiglio Generale.  

Eletta anche la squadra di Presidenza che vede: Carlo Trestini,

vicepresidente Relazioni industriali e affari sociali, Domenico De

Bartolomeo, vicepresidente Rapporti interni, Luigi Schiavo,

vicepresidente Opere pubbliche, Stefano Betti, vicepresidente

Edilizia e territorio, Massimo Deldossi, vicepresidente Tecnologia e

innovazione, Vanessa Pesenti, vicepresidente Economico fiscale

tributario, Piero Petrucco, vicepresidente Centro studi. È stato inoltre

eletto Stefano Frangerini in qualità di Tesoriere. Delega speciale a

Marco Dettori per la transizione ecologica, fortemente voluta dalla

Presidente che ha posto grande attenzione al tema già nel suo

programma. 

Nel ringraziare per il sostegno ottenuto, Brancaccio ha dichiarato che

opererà nel solco tracciato dalla precedente presidenza, dalla quale

“ricevo un’eredità eccezionale”. In merito ai prossimi impegni che

attendono l’Associazione, la neo Presidente ha affermato che “sono

tanti i dossier aperti e le sfide che l’Associazione deve affrontare nei

prossimi mesi per dare un concreto sostegno alle imprese, in questo

momento di grandi tensioni politico-economiche”.

Carlo Trestini dice: “Rappresentare Verona con una carica così

importante in ambito nazionale è un premio all’impegno e alla

passione che la nostra Associazione ha sempre messo in tutte le

attività e iniziative, con l’obiettivo primario di dare alle imprese tutto il

supporto necessario”.

Stanziati 380 milioni per le

strutture ricettive, Caner: “Si

vede la luce in fondo al tunnel”

mattinodiverona.it
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  2 5 . 7  BOLOGNA  C
MERCOLEDÌ, 8 GIUGNO 2022 

ECONOMIA NAZIONALE REGIONE

ANCE: Stefano Betti eletto Vice Presidente
nazionale
08 Giugno 2022

Stefano Betti, Presidente di ANCE Emilia Romagna, è stato eletto Vice Presidente di ANCE,

nell’ambito delle elezioni nazionali dell’Associazione, che ha eletto, con una larga

maggioranza, Federica Brancaccio, alla Presidenza.

Il Vice Presidente Betti, che avrà la delega in materia di edilizia e territorio, nel ringraziare i

Home   Economia   ANCE: Stefano Betti eletto Vice Presidente nazionale
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colleghi per il sostegno ottenuto, ha dichiarato: “L’incarico e le responsabilità della delega

affidatami mi consentiranno di rappresentare le esigenze delle imprese del nostro settore,

in un momento come quello attuale di grande complessità politico-economiche, dal caro

materiali al blocco della cessione dei crediti  dei bonus fiscali”.

 

Articolo precedente

Ponte San Ruffillo, da domani fino al 18
giugno i lavori di ripristino del
parapetto

      

 

 

 

Situazione Meteo

25.7  

 27.4 

 24.2 

BOLOGNA

 °

 °

Sezione:ANCE NAZIONALE

Notizia del:
08/06/2022

Foglio:2/2Utenti unici: 500

www.bologna2000.com

LINK ALL'ARTICOLO

Servizi di Media Monitoring

Il
 p

re
s
e

n
te

 d
o

c
u
m

e
n

to
 e

' a
d

 u
s
o

 e
s
c
lu

s
iv

o
 d

e
l 
c
o
m

m
it
te

n
te

.

S
P

ID
E

R
-F

IV
E

-1
3
1

6
6
1
8

3
4

83



  2 5 . 4  MODENA   C
MERCOLEDÌ, 8 GIUGNO 2022 

ECONOMIA NAZIONALE REGIONE

ANCE: Stefano Betti eletto Vice Presidente
nazionale
08 Giugno 2022
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Stefano Betti, Presidente di ANCE Emilia Romagna, è stato eletto Vice Presidente di ANCE,

nell’ambito delle elezioni nazionali dell’Associazione, che ha eletto, con una larga

maggioranza, Federica Brancaccio, alla Presidenza.

Il Vice Presidente Betti, che avrà la delega in materia di edilizia e territorio, nel ringraziare i

colleghi per il sostegno ottenuto, ha dichiarato: “L’incarico e le responsabilità della delega

affidatami mi consentiranno di rappresentare le esigenze delle imprese del nostro settore,

in un momento come quello attuale di grande complessità politico-economiche, dal caro

materiali al blocco della cessione dei crediti  dei bonus fiscali”.
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Le più lette

NORMATIVA
Superbonus nelle
unità unifamiliari,
cambia il modo in
cui calcolare il 30%
dei lavori
18/05/2022

NORMATIVA
Cessione del credito
e sconto in fattura,
comunicazioni entro
il 13 maggio
09/05/2022

NORMATIVA
Fotovoltaico,
l’installazione
contestuale alla
ristrutturazione
edilizia riduce il tetto

08/06/2022  

Caro materiali, Tar: inattendibili
gli aumenti rilevati per il primo
semestre 2021

Foto: phanuwatnandee©123RF.com

08/06/2022 - Le rilevazioni dell’aumento dei prezzi dei materiali da
costruzione, relativi al primo semestre 2021, non sono attendibili e il
Ministero delle Infrastrutture e della mobilità sostenibili (Mims) deve
condurre un supplemento istruttorio.
 

LAVORI PUBBLICI
Impianti sportivi,
aperto il bando ‘Sport
Missione Comune…

PROGETTAZIONE
Cittadelle giudiziarie,
in arrivo le linee
guida per progettarle

PROFESSIONE
Libere professioni, al
Centro-Sud redditi
più bassi della med…

RISPARMIO
ENERGETICO
Alberghi, credito
d’imposta del 65%
per migliorare le…

Chiedi alla
communityNotizie  Prodotti SHOP   Tecnici e Imprese

 CERCA AZIENDE, PRODOTTI, NEWS, BIM Accedi .
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del Superbonus
25/05/2022

LAVORI PUBBLICI
Caro materiali,
pubblicato il decreto
con le variazioni dei
prezzi
12/05/2022

NORMATIVA
Caro materiali: nuovi
prezzari regionali
entro luglio e
aumento immediato
fino al 20%
18/05/2022

NORMATIVA
Bonus edilizi,
obbligo di contratto
collettivo per opere
sopra i 70mila euro
11/05/2022

NORMATIVA
Superbonus e bonus
edilizi, ecco quando
scatta l’obbligo del
contratto collettivo
27/05/2022

ATTESTAZIONE SOA
Bonus edilizi solo
con qualificazione
Soa e contratti
collettivi, tutte le
regole
13/05/2022

NORMATIVA
Bonus edilizi, per i
lavori sopra i
516mila euro scatta
l’obbligo di
qualificazione
10/05/2022

RISPARMIO
ENERGETICO
Tetti solari
obbligatori per i
nuovi edifici
residenziali dal 2029,
il piano REPowerEU
19/05/2022

NORMATIVA
Superbonus, come
funziona in caso di
demolizione parziale
e ampliamento?
30/05/2022

NORMATIVA
Permessi di
costruire, Scia e
autorizzazioni
paesaggistiche
saranno prorogati di
1 anno
12/05/2022

NORMATIVA
Superbonus e
cessione del credito,
una comunicazione
per ogni opera
23/05/2022

NORMATIVA

Questa, in sintesi, la decisione che il Tar Lazio ha preso con la sentenza
7215/2022 sul ricorso presentato dall’Associazione nazionale costruttori edili
(Ance).
 
L’Ance, fin dall’approvazione del DM 11 novembre 2021, con cui il Mims ha
rilevato l’aumento dei prezzi relativo al primo semestre 2021, ha lamentato
uno scostamento tra le rilevazioni, effettuate dal Mims per determinare
l’aumento dei prezzi, e la realtà, proponendo fonti di rilevazioni a suo avviso
più attendibili.
 

Caro materiali, le rilevazioni del Mims

Per determinare l’aumento dei prezzi, il Mims ha utilizzato tre fonti: i
Provveditorati, Unioncamere e Istat.
 
Secondo l’Ance, le rilevazioni del Mims devono essere considerate
inattendibili se raffrontate ai risultati dell’attività di verifica e rilevazione
condotta dall’Associazione dei costruttori edili. In base ai dati dedotti
dall’Ance, le rilevazioni del Mims sono attendibili solo per 5 materiali, mentre
per 15 le differenze sarebbero così esorbitanti da mettere in pericolo la tenuta
stessa del mercato.
 

Caro materiali, il Tar riconosce le anomalie ma salva il metodo

I giudici da una parte hanno verificato la presenza di anomalie ingiustificabili,
ma dall’altra hanno ritenuto validi i metodi di rilevazioni utilizzati dal Mims
che, tuttavia, deve condurre altre verifiche per giungere a dati più aderenti
alla realtà.
 
Per quanto riguarda le rilevazioni condotte dai Provveditorati e dalle
Camere di Commercio, il Tar ha affermato che “il disallineamento tra la
media prezzi ricavate dai due istituti di rilevazione si palesa talmente ampio,
ad esempio con riguardo ai materiali n° 5 (lamiere in acciaio corten), n° 7
(Nastri in acciaio per manufatti e per barriere stradali anche zincati) e n° 54
(Fibre in acciaio per il rinforzo del calcestruzzo proiettato), da rendere
evidente la presenza di anomalie nel reperimento e nell’elaborazione dei dati
stessi”.
 
Il Tar afferma che anche l’esame dei dati offerti dai singoli provveditorati
evidenzia rilevanti disallineamenti. Secondo i giudici, pur in presenza di
variazioni territoriali, appare anomalo un range di variazione compreso tra lo
0% e oltre il 100%.
 
Nonostante questo scollamento tra le rilevazioni e la realtà, il Tar ritiene che il
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Superbonus e bonus
edilizi, ok alla
cessione frazionata
per anno
20/05/2022

NORMATIVA
Spostamento
tramezzi e
sostituzione
finestre, le corrette
pratiche edilizie
10/05/2022

NORMATIVA
Bonus edilizi,
contratto collettivo
obbligatorio anche
con general
contractor o
subappalto
31/05/2022

RISPARMIO
ENERGETICO
Fotovoltaico, ancora
più ampie le aree
idonee ad installarlo
11/05/2022

PROFESSIONE
Professionisti per gli
enti locali del Sud, al
via la selezione
11/05/2022

PROFESSIONE
Professionisti,
l’obbligo di
assicurazione vale
solo per il
Superbonus
01/06/2022

RISPARMIO
ENERGETICO
Rinnovabili nelle
aziende agricole, il
Decreto Aiuti facilita
la produzione di
energia
09/05/2022

RISPARMIO
ENERGETICO
Bonus edilizi, è legge
l’obbligo di Soa e dei
contratti collettivi
19/05/2022

NORMATIVA
Superbonus per
lavori antisismici
sulle pertinenze, i
tetti di spesa
20/05/2022

LAVORI PUBBLICI
Riduzione livelli
progettazione, CAM,
revisione prezzi dei
materiali: ok della
Camera al ddl
Delega Appalti
26/05/2022

RISTRUTTURAZIONE
Superbonus in
condominio, la
prevalenza della
superficie
residenziale si
calcola dopo i lavori

sistema utilizzato dal Mims offra garanzie sotto il profilo procedimentale e
del perseguimento del pubblico interesse.
 
Il Tar, in sostanza, da una parte ritiene valida la metodologia utilizzata dal
Mims, ma dall’altra conclude che non sia stata in grado di cogliere le
dinamiche straordinarie del mercato.
 
Sulla base di queste considerazioni, i giudici hanno imposto al Mims di
condurre una nuova istruttoria, scegliendo eventualmente altre fonti, tra cui
quelle utilizzate dall’Ance.
 

Caro materiali, cosa accadrà dopo la nuova istruttoria?

La sentenza del Tar è una vittoria per il mondo delle imprese, ma apre la
strada anche a nuove incertezze.
 
La nuova attività istruttoria del Mims potrebbe portare all’elaborazione di
correttivi. Cambierebbe quindi la base su cui calcolare le compensazioni.
 
Le imprese hanno infatti chiesto le compensazioni sulla base delle
indicazioni fornite dal Mims ma, in attesa dei correttivi, il meccanismo che
porta all’erogazione delle risorse potrebbe subire un arresto.
 

Norme correlate

Sentenza 03/06/2022 n.7215

Tar Lazio - Caro materiali - Ricorso Ance contro DM 11 novembre 2021

Decreto Ministeriale 11/11/2021

Ministero delle Infrastrutture e della mobilità sostenibili - Rilevazione delle variazioni percentuali, in
aumento o in diminuzione, superiori all'8 per cento, verificatesi nel primo semestre dell'anno 2021, dei
singoli prezzi dei materiali da costruzione piu' significativi

Notizie correlate

NORMATIVA  Prezzari delle
opere pubbliche, Regioni al
lavoro per aggiornarli
24/05/2022

 

LAVORI PUBBLICI  Caro
materiali, no alle
compensazioni per
analogia
20/05/2022

 

NORMATIVA  Caro materiali:
nuovi prezzari regionali
entro luglio e aumento
immediato fino al 20%
18/05/2022

LAVORI PUBBLICI  Caro

 

LAVORI PUBBLICI  Caro

 

LAVORI PUBBLICI  Caro
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 ISCRIVITI ALLA NEWSLETTER | REGISTRATI - ACCEDI FACEBOOK TWITTER

ULTIME NOTIZIE  CRONACA  POLITICA  ECONOMIA  SANITÀ  CINEMA E TV  SPORT

CAOS SUPERBONUS 110%/ Imprese senza liquidità e
cantieri bloccati: due mosse per non fallire
Pubblicazione: 07.06.2022 - int. Gabriele Buia

Il blocco degli sconti legati alla cessione del credito per il superbonus 110% sta creando serissimi problemi alle aziende delle
costruzioni. Ecco come uscirne

(LaPresse)

L’allarme sta tutto in un numero: 2,6 miliardi di euro. A tanto ammontano gli
sconti legati al superbonus del 110% riconosciuti ma non monetizzati. In
pratica, un’impresa esegue i lavori di ristrutturazione, non incassa il
pagamento ma incamera un credito fiscale, che, una volta richiesto alla
banca, non viene trasformato in liquidità.

PIL ITALIA/ Manovra ed energia russa cruciali dopo l'estate
boom del turismo

ULTIME NOTIZIE DI ECONOMIA E FINANZA

Spread Btp Bund/ Oggi il differenziale

diminuisce dell'1,88%

0 7 . 0 6 . 2 0 2 2  a l l e  0 0 : 3 5

Quotazione oro/ Prezzi al grammo e all'oncia

oggi 6 giugno 2022

0 7 . 0 6 . 2 0 2 2  a l l e  0 0 : 3 4

Criptovalute/ Il mercato recupera quasi il 3%

0 7 . 0 6 . 2 0 2 2  a l l e  0 0 : 3 4

FUORISALONE 2022/ Plenitude presenta

Feeling the Energy all'Orto Botanico di Brera

0 6 . 0 6 . 2 0 2 2  a l l e  2 3 : 5 4

ANDAMENTI E TITOLI BORSA ITALIANA OGGI

ECONOMIA E FINANZA

MENU
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Una situazione che, secondo una recente indagine della Cna presso circa
2mila imprese che rappresentano un campione altamente rappresentativo dei
comparti dell’edilizia, delle costruzioni e dei serramenti, rischia di far fallire
33mila imprese artigiane e di bloccare i cantieri con la possibile perdita di
150mila posti di lavoro nella filiera delle costruzioni.

Cessione parziale del credito/ In che modo è possibile farlo
senza violazioni

Il problema è legato al fatto che oltre 60mila imprese artigiane si trovano con
il cassetto fiscale pieno di crediti ma senza liquidità, il che rende impossibile
onorare i pagamenti: il 45,9% del campione non ha pagato i propri fornitori,
il 30,6% non sta pagando tasse e imposte, il 21,1% non riesce a pagare salari e
collaboratori. Come si è arrivati a questo punto? Cosa succederà ai cantieri e
alle imprese di costruzioni? E soprattutto, come si può disinnescare questa
bomba economica e sociale? Ne abbiamo parlato con Gabriele Buia,
presidente dell’Ance (Associazione nazionale costruttori edili).

Modifiche Superbonus/ Cosa cambia con la nuova circolare
dell'Agenzia delle Entrate

Come si è arrivati a questo blocco della cessione dei crediti?
Dove si è inceppato il meccanismo?

E’ una situazione paradossale, perché effettivamente i meccanismi sono stati
più volte interrotti e ripresi: il superbonus 110% ha subìto 14 interventi
modificatori e si è bloccato ben 6 volte. E si è passati dal tutto possibile a una
forte limitazione del parco soggetti abilitati a ritirare i crediti.

Come hanno reagito le imprese a questo ridimensionamento?

Alla luce di queste riduzioni e trasformazioni delle condizioni di mercato le
imprese hanno cercato di adattarsi.

Per esempio?

Le aziende che avevano iniziato un percorso di cessione del credito con un
determinato soggetto finanziario si sono all’improvviso trovate senza un
interlocutore e hanno cercato di spostare i crediti residui in altri istituti
bancari, che però hanno detto di no, perché contrari a questa promiscuità.

MARTEDÌ 7 GIUGNO 2022/ Pochi dati in arrivo

0 6 . 0 6 . 2 0 2 2  a l l e  1 7 : 4 2

VEDI TUTTE

ULTIME NOTIZIE

SCUOLA/ Contratto e formazione

obbligatoria, chi vuole i docenti-

centralinisti?

0 7 . 0 6 . 2 0 2 2  a l l e  0 2 : 5 5

STRAGE IN NIGERIA/ "È un attacco politico,

i cattolici sono il 46% nel Paese"

0 7 . 0 6 . 2 0 2 2  a l l e  0 3 : 4 4

GRANO, MIGRANTI, LAMORGESE/ "Senza

Mosca e Ankara non possiamo reggere un

altro 2016-2017"

0 7 . 0 6 . 2 0 2 2  a l l e  0 4 : 1 6

LAVORO & TURISMO/ Giovani e

stagionalità, le sfide da vincere per

l'accoglienza

0 7 . 0 6 . 2 0 2 2  a l l e  0 2 : 5 4

BORSE & MERCATI/ Azioni, bond e cambi in

attesa delle scelte della Bce

0 7 . 0 6 . 2 0 2 2  a l l e  0 2 : 5 2

VEDI TUTTE

00:00 / 00:00
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Quindi adesso non sanno dove andare a scontare questi crediti.

Poi c’è stato il decreto Frodi che ha previsto la possibilità dopo
lo sconto o la prima cessione effettuata dal contribuente, di
ulteriori 2 cessioni ma solo in favore di determinati soggetti.

E anche questo decreto ha ridotto ulteriormente il bacino, perché le banche
possono sì cedere i crediti anche in prima cessione, ma solo a operatori con un
importante giro d’affari. Questo ha fatto sì che, da un lato, le banche si
trovassero nella necessità di capire a chi cedere quei crediti già incamerati per
poter poi riaprire di nuovo i battenti e, dall’altro, poiché il mercato è ancora
in forte fermento, le imprese si sono riversate in massa proprio sulle banche
per le richieste di ritiro dello sconto in fattura. Il combinato disposto di tutto
questo ha creato un effetto collo di bottiglia che fa da tappo. Le banche
continuano a ritirare i crediti per gli accordi già in essere, ma tutte le altre
realtà che continuano a prendere lavori hanno oggi delle difficoltà.

Che problemi sta creando questo tappo alle vostre aziende?

Problemi pesantissimi. Le imprese si trovano ad aver fatto i lavori, ma non
potendo cedere gli sconti in fattura sono senza liquidità, non possono pagare i
fornitori. Ed è un grosso problema di filiera.

Sono tante le aziende in difficoltà?

Sono tantissime, perché il mercato – anarchico e non regolamentato – si è
gonfiato a dismisura, con una evidente sproporzione fra domanda e offerta, e
c’è una montagna di crediti che deve essere ceduta.

Si rischia il blocco di lavori già iniziati?

Assolutamente sì: senza liquidità i cantieri si bloccano o non partono. E
resteranno al palo finché non avranno la certezza che il loro credito verrà
ritirato.

Ma a quel punto non si creerà una lunga scia di contenziosi con i
condomìni? 

Senza dubbio. È la conseguenza naturale di questo ingorgo, perché non sarà
più possibile rispettare i patti contrattuali.

In pochi mesi ci sono state ben sei modifiche al meccanismo della
cessione dei crediti. Vi siete fatti un’idea sul perché?

All’inizio, c’erano due percorsi: il superbonus, uno strumento da strutturare e
definire, ma che aveva regole e responsabilità, specie sulla congruità e
sull’asseverazione dei lavori, ben definite, e poi un altro più anarchico, quello
del bonus facciate, che non aveva neppure un prezziario unico, tanto che le
opere venivano quantificate a sentimento, cosa del tutto inconcepibile. E qui
si sono consumate quelle frodi che hanno portato appunto alle limitazioni che
poi sono state introdotte. Era doveroso, come fatto con il decreto Frodi, che il
governo entrasse a gamba tesa, ma il meccanismo in sé non è condannabile.

Come si può uscire da questa situazione? Cosa chiedono le
imprese?

Innanzitutto, la possibilità, per dare maggiore serbatoio di crediti agli istituti
bancari e rispondere meglio alle necessità attuali del mercato, di allungare il
periodo in cui i crediti vanno ritirati senza perdere i diritti: oggi è di 4 anni,
andrebbe portato a 6 o 7. In secondo luogo, come già approvato con il decreto

Sezione:ANCE NAZIONALE

Notizia del:
07/06/2022

Foglio:3/4Utenti unici: 194.383

www.ilsussidiario.net

LINK ALL'ARTICOLO

Servizi di Media Monitoring

Il
 p

re
s
e

n
te

 d
o

c
u
m

e
n

to
 e

' a
d

 u
s
o

 e
s
c
lu

s
iv

o
 d

e
l 
c
o
m

m
it
te

n
te

.

S
P

ID
E

R
-C

H
4

3
-W

E
B

P
O

R
T

A
L
-1

3
1
5
6
7

3
0
9

4



Ucraina, la necessità di portare avanti con convinzione la
qualificazione delle imprese, per poter avere un mercato in cui operano
aziende che abbiano un rapporto congruo tra organizzazione dell’impresa ed
entità delle opere, perché società senza dipendenti non possono accaparrarsi
lavori da centinaia di migliaia, se non milioni, di euro, visto che non sono in
grado di gestirli. In tal modo, sarebbe ancor più garantita la sicurezza dei
cantieri richiesta dalle norme in vigore.

Il governo Draghi ha più volte manifestato le sue riserve sul
meccanismo del superbonus 110%. Sta mettendo sempre più
paletti perché ha forse intenzione di far finire questa
agevolazione edilizia su un binario morto pima della sua
scadenza nel 2023?

Ritengo che il superbonus sia un meccanismo importante per la crescita del
settore delle costruzioni e a beneficio del bene primario degli italiani, che è la
casa, perché così le abitazioni si rivalutano grazie anche all’efficientamento
energetico. E’ altrettanto chiaro che il superbonus rappresenta una spesa
importante per lo Stato ed è più che comprensibile, alla luce delle frodi
denunciate, che ci sia lungimiranza e attenzione nell’utilizzare le risorse
pubbliche. Ecco perché il combinato disposto fra qualificazione delle
imprese, norme più stringenti, allungamento dei tempi per evitare colli di
bottiglia che distorcono il mercato e una rivisitazione strutturale del beneficio
ancorato all’obiettivo della massima efficienza ambientale di una casa
rispetto ad altri bonus generici possano indurre il governo a non avere più
ritrosie sul superbonus.

(Marco Biscella)

— — — —

Abbiamo bisogno del tuo contributo per continuare a fornirti
una informazione di qualità e indipendente.

SOSTIENICI. DONA ORA CLICCANDO QUI 

© RIPRODUZIONE RISERVATA

SUPERBONUS

SCENARIO POST-
COMUNALI/ Ecco il
Draghi-bis che può
nascere dopo il voto di
domenica
Pubblicazione:
07.06.2022 – int. Guido
Gentili

SPILLO/ L'incuria su
infrastrutture e panorami
che smonta i "miti" sul
Pnrr
Pubblicazione:
07.06.2022 – Marco
Zacchera

Bonus 200 euro/ Per le
partite Iva scende sotto a
100 euro
Pubblicazione:
07.06.2022 – Maria
Melania Barone

TI POTREBBE INTERESSARE ANCHE

P O L I T I C A RECOVERY FUND BONUS
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 News Normativa Speciali Focus Libri Academy Aziende Prodotti Professionisti

Newsletter

Compensazione prezzi
materiali da costruzione: tutto
da rifare?
Il TAR accoglie il ricorso dell’ANCE avvero la metodologia seguita dal MIMS
per la rilevazione degli incrementi e l’attendibilità dei dati di un certo numero
di materiali più significativi

di Gianluca Oreto - 07/06/2022 © Riproduzione riservata

IL NOTIZIOMETRO

1 FISCO E TASSE - 30/05/2022
Superbonus 110%: il
massimale per gli infissi e gli
oscuranti

2 FISCO E TASSE - 01/06/2022
Superbonus 110%: nuova
proroga al 31 dicembre 2022
per le unifamiliari?

3 FISCO E TASSE - 06/06/2022
Superbonus 110% e bonus
edilizi: lo stato dell'arte della
cessione del credito

4 FISCO E TASSE - 30/05/2022
Superbonus 110% e bonus
edilizi: l’Agenzia delle Entrate
sull’obbligo di CCNL

5 FISCO E TASSE - 03/06/2022
Superbonus 110% e bonus
edilizi: i controlli dell'Agenzia
delle Entrate

6 FISCO E TASSE - 05/06/2022
Superbonus 110%: cosa non
ha funzionato?

Boom! È la prima parola che ho pensato dopo aver letto la sentenza del
TAR Lazio 3 giugno 2022, n. 7215 resa in riferimento al ricorso
presentato dall'Associazione Nazionale Costruttori Edili (ANCE) per
l'annullamento e/o accertamento dell'illegittimità del Decreto del
Ministero delle Infrastrutture e della Mobilità Sostenibili 11 novembre
2021 recante "Rilevazione delle variazioni percentuali, in aumento o
in diminuzione, superiori all’8 per cento, verificatesi nel primo
semestre dell’anno 2021, dei singoli prezzi dei materiali da
costruzione più significativi".

Caro materiali: il Decreto del MIMS
Un decreto tanto atteso che, come disposto dall’art. 1-septies, commi 3
e 5, del Decreto-Legge n. 73/2021, riporta i prezzi medi dei materiali
da costruzione più significativi per ciascuno degli anni dal 2003 al
2019, nonché le relative variazioni percentuali verificatesi nel primo
semestre dell’anno 2021.

Un decreto realizzato dal MIMS col supporto di una Commissione
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consultiva all'interno della quale c'erano ISTAT, Unioncamere, i
provveditorati e, appunto, ANCE che sin da subito aveva espresso le
sue perplessità sulla metodologia utilizzata e proponendo delle
alternative che non sono state accolte.

Compensazione prezzi materiali da
costruzione: il ricorso dell’ANCE
E proprio per questo, non tutto è proceduto nel migliore dei modi, tanto
che ANCE ha contestato il Decreto del MIMS nella parte in cui, in
assenza di criteri univoci di rilevazione e in presenza di dati
evidentemente irragionevoli e contraddittori, è stato rilevato un
aumento percentuale del tutto irragionevole e di gran lunga inferiore
all'aumento reale registrato sul mercato per 15 materiali:

1. Lamiere in acciaio di qualsiasi spessore lisce, piane, striate;
2. Lamiere in acciaio Corten;
3. Lamiere in acciaio zincate per lattoneria (gronde, pluviali e relativi

accessori);
4. Nastri in acciaio per manufatti e per barriere stradali, anche

zincati;
5. Chiusini e caditoie in ghisa sferoidale;
6. Tubazioni in ferro senza saldatura per armature di interventi geo-

strutturali;
7. Tubazioni in acciaio elettrosaldate longitudinalmente;
8. Tubazioni in acciaio nero senza saldatura;
9. Tubazione in polietilene ad alta densità (PEAD) PE 100;

10. Tubazione in PVC rigido;
11. Tubo in polipropilene corrugato per impianti elettrici;
12. Tubi di rame per impianti idrosanitari;
13. Legname per infissi;
14. Legname abete sottomisura;
15. Fibre in acciaio per il rinforzo del calcestruzzo proiettato (spritz

beton).

I rilievi del MIMS
Secondo il MIMS, però, la metodologia utilizzata era l'unica,
coerentemente con la normativa, in grado di assicurare la necessaria
continuità, l’omogeneità nelle rilevazioni e nell’elaborazione dei dati
anche nella serie storica per ciascuno degli anni dal 2003 al 2019
nonché le relative variazioni percentuali verificatesi nel primo
semestre dell’anno 2021.

Ma non solo, secondo il MIMS le 3 fonti utilizzate avrebbero rivestito
per legge la qualifica di autorità competente in materia di rilevazione
dei prezzi, mentre analoga autorità in materia di rilevazione dei prezzi
non era rinvenibile in nessuna altra fonte privata tra quelle proposte
dall’ANCE che, pur operando in aderenza alla prassi ingegneristica,
perseguivano finalità statutarie diverse, commerciali e privatistiche,
nell’interesse esclusivo di operatori economici e non nell’interesse
pubblico.

Sul punto mi sono chiesto come mai il MIMS abbia sollevato questa
problematiche visto che utilizza una fonte privata (il prezzario DEI)
quale fonte competente per determinare la congruità delle spese
sostenute per avere accesso ai vari bonus fiscali (tra cui il superbonus
110%). Da una parte le fonti private vanno bene, dall'altra parte no. Ma
questo è un altro discorso.

I rilievi e la richiesta di ANCE
L'Associazione Nazionale dei Costruttori Edili italiani ha:
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contestato la metodologia seguita per la rilevazione degli
incrementi seguiti;
lamentato l’attendibilità dei dati emersi con riguardo ad un certo
numero di materiali più significativi oggetto di rilevazione;
sottolineato che l’istruttoria condotta sarebbe stata carente e
avrebbe condotto a risultati non in linea con gli incrementi di
prezzo che, in realtà, aveva fatto registrare il mercato.

Secondo ANCE, dall’esame dei dati riferiti al prezzo di alcuni dei
materiali monitorati, sarebbero emerse differente esorbitanti, non
facilmente giustificabili e idonee a minarne la complessiva
attendibilità.

Il giudizio del TAR
I giudici del TAR, pur rilevando che la metodologia utilizzata per la
redazione del Decreto offra garanzie sotto il profilo procedimentale, ha
ammesso che l’attività di rilevazione abbia registrato numerosi snodi
problematici afferenti al reperimento dei dati e alla loro gestione e
“normalizzazione” minandone, pertanto, la complessiva rispondenza
alle reali dinamiche dei prezzi di mercato. E proprio tali dinamiche
“straordinarie” il legislatore voleva intercettare al fine di arginare
l’impatto che le stesse avevano sul tessuto imprenditoriale.

Conclusioni
In definitiva, considerato che l’attività istruttoria pur afferente ad un
iter procedimentale consolidato si è rivelata carente, il TAR ha accolto
il ricorso e ha dichiarato "tenuto" il Ministero resistente
all’espletamento di un supplemento istruttorio, condotto anche
autonomamente ed eventualmente facendo ricorso anche ad altre fonti e
tenendo, se del caso, anche conto delle introdotte nuove metodiche di
rilevazione, revisione e aggregazione dei dati.

L'intervista al vicepresidente ANCE
Sull'argomento ho intervistato il vicepresidente ANCE con delega alle
opere pubbliche Edoardo Bianchi a cui ho posto alcune domande.

Domanda - Partiamo dal principio: cosa è successo e perché si è
arrivati al TAR?

Risposta - Abbiamo lavorato con il MIMS per determinare quali erano
gli scostamenti del primo semestre 2021 rispetto agli anni precedenti. Il
primo aspetto da rilevare è la chiusura totale da parte degli uffici, per i
quali sembrava che il problema fosse "straordinario" e legato a
problemi temporanei. Proprio per questo tutte le rilevazioni hanno
risentito di questa "impostazione". In più c'è un paniere sbagliato e
anacronistico in cui ci sono 56 prezzi, 56 prodotti che sono forniture e
non lavorazioni, completamente distaccato dalla realtà.

In secondo aspetto è che gli Enti rilevatori (Unioncamere, ISTAT e
Provveditorati) non fanno questo di professione, non sono
scientificamente proiettati su questo tipo di rilevamento.

Unite insieme questi due aspetti è uscito un risultato folle che abbiamo
impugnato, come abbiamo impugnato anche il secondo semestre 2021.

Come mai costruttori e tecnici non incidono?
Domanda - Ance fa parte della Commissione consultiva centrale per il
rilevamento del costo dei materiali da costruzione, come mai non è
riuscita ad incidere nella redazione del Decreto del MIMS?

Risposta - In questa commissione siamo sentiti ma non ascoltati. Nel
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verbale finale che chiudeva l'istruttoria del tavolo di lavoro, ANCE ha
votato contro esprimendo il proprio dissenso ed è per questo che poi è
stato impugnato il Decreto. Sul fatto che non siamo ascoltati ci sono
vari aspetti da considerare, tutti riconducibili ad un problema culturale.
Primo, c'è sempre l'impressione che con la revisione dei prezzi ci sia
qualcuno che voglia arricchirsi. Sembra che tu stia chiedendo qualcosa
che non ti spetta.

Secondo, non vivendo in trincea tutti i giorni e non acquistando tutti i
giorni ferro, bitume o calcestruzzo, non si può avere la percezione di
quanto siano momentanei o strutturali questi aumenti di costo. Il grande
problema dei prezzi è cominciato nell'ultimo trimestre 2020, viene da
lontano, e non si sono resi conto che la compensazione ex-post è
funzione del prezzi del momento che prende atto sia degli aumenti che
delle diminuzioni.

Terzo, il vero problema è che non c'è stata nessuna scientificità. La
conferma è arrivata dal cambio del metodo di computazione utilizzata
per il 2022. Ad aprile 2022 sarebbero dovuti uscire due
provvedimenti, uno riferito a come si devono aggiornare i prezzari,
l'altro con il nuovo paniere che fa l'ISTAT che deve rilevare il
termometro degli aumenti o delle variazioni dei prezzi. Il Ministero,
quindi, ha riconosciuto che la metodologia non è più attuale.

Noi abbiamo proposto di ancorare i rilevamenti a dei listini
internazionali o ufficiali nazionali, in modo da arrivare a prezzi
davvero rappresentativi. Per come dice il MIMS, il prezzo attuale oggi
è la media del prezzo dei 6 mesi precedenti. Ma, facendo un'analogia
con la staffetta quotidiana del petrolio, se oggi acquisti la benzina paghi
il prezzo di stamattina e non la media dei 6 mesi precedenti! Il Ministro
Giovannini ha ammesso che l'aumento medio del primo semestre 2021
è del 19% e quello del secondo semestre 2021 è del 36%. Aumenti
che, tra le altre cose, non tengono in considerazione quello che è
successo dal 24 febbraio in poi con la guerra in Ucraina.

Gli effetti della sentenza del TAR
Domanda - Con la sentenza non viene abrogato il Decreto, il TAR
conferma che ci sono state delle incongruenza e invita ad un
supplemento istruttorio sui materiali più significativi in contestazione
nel giudizio. Sostanzialmente che significa e che impatto ha sulle
procedure in corso?

Risposta - La sentenza è molto fresca, adesso dobbiamo capire cosa
vuole fare il Ministero che ha già deciso di abbandonare quella
metodologia di calcolo, proiettandosi verso una nuova. Questa sentenza
rimodula e ricomputa l'attività istruttoria. Cosa vuol dire? Che
dovremmo risederci attorno ad un tavolo e dovremmo anche tenere in
considerazione che fino a ieri nessuna impresa è stata pagata per i
lavori del primo semestre 2021. Si pone un problema su come si
regoleranno per il secondo semestre. Problematica che il Ministero
dovrà tenere in considerazione.

Il TAR dice che le fonti utilizzate dal MIMS sono quelle ufficiali
previste dalla norma. Su questo non c'è dubbio. La norma dice che
occorre utilizzare le rilevazioni di ISTAT, Unioncamere e
Provveditorati. Se queste "fonti" fossero adeguatamente organizzate non
ci sarebbe stato alcun problema. Nei lavori istruttori non è che per
ognuno dei 56 prezzi hanno quotato 5/6 rilevazioni. C'è chi ne ha
quotati 10/8/15 prezzi, chi ne quotati su una singola voce con diverse
analisi di mercato, chi ha portato solo un'offerta. Noi per il bitume
abbiamo utilizzato SITEB, chi meglio di loro può quotarlo?

Ringrazio il vicepresidente Bianchi per il prezioso contributo e lascio
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LA7 - DI MARTEDÌ 21.10 - "Intervento Angelica Donati, Ance 

Giovani" - (07-06-2022) 

 

 



Tv Guerra Ucraina Coronavirus Terza Guerra Mondiale  ATTIVA LE NOTIFICHE   ISCRIVITI ALLA NEWSLETTER  

FONDATORE E DIRETTORE: ANGELO MARIA PERRINO

Home > Spettacoli >Chi è Angelica Donati, la figlia di Milly Carlucci che piace a Giovanni Floris

A  ASPETTACOLI

Giovedì, 9 giugno 2022

Chi è Angelica Donati, la figlia di Milly Carlucci
che piace a Giovanni Floris
Sempre più spesso ospite di "Di Martedì", la figlia della popolare
conduttrice è il CEO dell'impresa di famiglia e presidente dei giovani
costruttori edili

"Di Martedì": chi è
Angelica Krystle Donati
Ormai da alcune settimane, a "Di
Martedì" è ospite Angelica Krystle
Donati, che dallo scorso dicembre
presiede i Giovani di Ance
(Associazione Nazionale dei
Costruttori Edili), ruolo nel quale è
subentrata a Regina De Albertis.
Se la precedente numero uno era
figlia d'arte (suo padre è il
compianto Claudio De Albertis, già
Presidente della Triennale di
Milano), anche Angelica ha dei
genitori famosi. Sua madre è la
nota conduttrice Rai Milly Carlucci,
mentre il padre è l'imprenditore
Angelo Donati. 

Angelica Krystle Donati è la loro
primogenita, sorella maggiore di
Patrick. È nata nel 1986 a Los

Angeles, ha passaporto americano e vive tra Roma e Londra. Nella capitale britannica ha frequentato
la Marymount International School, la Sevenoaks School e poi ha preso la laurea in Management alla
London School of economics.

Nel 2009 ha frequentato il master of Business Administration dell’Università di Oxford e nel 2012 è
entrata a far parte del Donati immobiliare Group, società della Donati Spa, fondata dal padre nel 1978.
Angelica è il CEO della Donati immobiliare Group e in precedenza è stata Presidente di Ance Giovani
Lazio nonché coordinatrice per l’Internazionalizzazione.
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